

La escuela liberal

Es imposible permanecer hoy honradamente al margen de los acontecimientos nacionales o internacionales, ya que no interviniera decididamente, sin contagiarse del entusiasmo que producen los hechos que nos son agradables, según al lado contendiente que favorezcan, o según nuestras particulares simpatías, o sintiendo aquellos otros sucesos por las contrarias razones.

Pero existe en nuestra sociedad, por desgracia, un núcleo de seres a quienes parece importar muy poco todo aquello que no sean sus intereses personales o a lo sumo familiares. Son los discípulos de la escuela liberal que en política se llamaron neutrales y que hoy forman en las vanguardias del estraperlismo. Estos son los inentusiasmables, aquellos que, por ejemplo, a nuestros soldados voluntarios de la División Azul juzgan como aventureros, cuando mejor, ajenos por completo a la grandeza de miras que les empuja contra el frente soviético; aquellos que no son capaces de comprender el por qué de muchos sacrificios en pro de una civilización como la nuestra con valores eternos en el orden religioso, superiores en el orden moral, excelentes en el orden económico, imperiales en el orden histórico.

Estos discípulos del liberalismo, egoístas, sin espíritu social, sin espíritu humano por inentusiasmables, sedicentes neutrales, y a los que conocemos vulgarmente con la mala palabra de estraperlistas, son enemigos de España, mandatarios de la tercera Internacional, conscientes o inconscientes, pues que con su conducta delictiva abonan por los egoísmos, por los particulares intereses, que vale tanto como abonar la disgregación de la Patria.

Luceros de España

Ante la conmemoración de mañana, la fría razón nos lleva a convicciones y consecuencias que como frío acero penetran en nuestras entrañas produciéndonos sensación de terror por la enorme responsabilidad que tantos Caídos en la lucha por un ideal noble, religioso, ponen sobre nuestras cabezas. Fuimos jóvenes y ancianos de España a una lucha sin cuartel, juramentados para el logro de determinados fines. Nos dimos cita en los luceros y allá ascendieron los mejores de aquel ejército que al fin fué victorioso por su capacidad de sacrificio. El fin inmediato se logró en la victoria; pero esta había de ser para España y no para nosotros — los mismos luchadores que entonces ni con la vida contábamos — ni mucho menos para aquellos que solapados supieron vivir cómodamente a retaguardia, cuando no negociando con la guerra misma...

Después de cuatro años no cumplidos de terminada la guerra, nos queda mucho por conseguir aún, y de lo legislado falta lo principal, que está en el cumplimiento de esas leyes, la mayor parte de ellas modelos de concepción, inspiradas todas en el más puro y ardiente patriotismo españolista y con admirable espíritu cristiano.

Mañana nos congregaremos en torno a la Cruz de los Caídos en disciplinadas unidades falangistas. Esa disciplina externa en que apareceremos formados debe ser reflejo fiel de la interior disciplina individual y de la disciplina social en torno al Caudillo que nos rige. Si así sucediese, desaparecería la sensación de terror a que hemos aludido al principio, sustituido por la firme confianza de responder a un histórico destino y a un mandato superior que se nos da desde los luceros de España.

HABLA MUNICH Y DICE: "El segundo frente anglosajón en AFRICA, "Londres cede a los manejos de Stalin,"

Berlín urgentemente comunica (noticia extraoficial) que en EL ALAMEIN ha quedado paralizada la ofensiva británica



LA SITUACION INTERNACIONAL

SE HA QUERIDO CALMAR las angustias del diablo de Stalin. Así lo insinúan de Munich. Churchill le dijo a Stalin que el segundo frente en Europa no era posible establecerlo ahora en Europa. Un frente próximo a ella ya estaba establecido o sea el africano. Lo más sencillo sería acrecentar las fuerzas de ese frente y lanzarse a la ofensiva. El desgraciado, aunque contrariado en sus deseos, se conformó y en la hora de ahora está esperando noticias confortadoras. Como Stalin no ha visto más que desastres en el bando democrático se temía uno más de la incabable serie y entonces alguien le dijo que en esta ocasión a Churchill no le ha de suceder un nuevo Gallipoli. (Suceso desastroso ocurrido en la otra guerra al intentar pasar a Turquía las escuadras franco-inglesas). También le ha dicho a Stalin su compadre «Jon Bull» que esta campaña será decisiva. (Acaso lo sea, pero en sentido desfavorable a él). No ha habido más remedio que echar el pecho adelante—clama el inglés—. Si se espera a más tarde, la Gran Bretaña hubiese estado expuesta a un ataque simultáneo desde El Alamein y Asia menor. El asunto este de Egipto—afirma el Eje—es primordial para nosotros: «El Mediterráneo antes que nada». Hay quien sostiene que en Egipto se va a resolver esta terrible guerra.

EN TIERRAS DE EGIPTO.—El inglés asegura que sus fuerzas militares aumentaron la extensión del terreno conquistado a las defensas enemigas y que fueron mantenidos en la jornada de ayer. La batalla continúa en el aire y en tierra. Como no concretan más, suponemos que lo conquistado no tiene

importancia sustancial. El alemán y el italiano en sus partes oficiales dicen que la batalla continúa con la misma intensidad. «Poniendo en línea nuevas fuerzas considerables, el enemigo intentó ayer «en vano» forzar la posición del Ejército blindado germano-italiano. Perdió el adversario otros 111 carros blindados y 38 autos ametralladores. En luchas aéreas fortísimas fueron derribados 14 aviones enemigos».

Comentando el desarrollo de las operaciones en Egipto, los círculos militares indican que con la destrucción de 253 tanques británicos por las fuerzas del Eje el adversario ha perdido más del 25 por 100 de sus efectivos en carros, ya que éstos ascendían a 1.000.

En Berlín no se sabe aún si los ingleses han recurrido a nuevas armas en esta ofensiva; pero se afirma que los primeros éxitos conseguidos ya por las fuerzas del Eje demuestran que el adversario no podrá sorprender jamás al mariscal Rommel.

No se hacen indicaciones ni pronósticos sobre la réplica que dará Rommel al ataque británico, puesto que el mariscal no toma decisiones hasta ver el desarrollo de cada batalla y teniendo en cuenta las circunstancias de cada momento.

El inglés dice que ha derribado 14 aparatos enemigos y no habla para nada de destrucción de tanques. La explicación de esto la encontramos en una información de Berlín en la que nos dicen que hasta ahora los tanques del Eje no han intervenido en la lucha. Tan solo actúan contra el inglés la aviación y la artillería.

AMPLIACION GERMANICA a los partes oficiales:

En la mañana del cuarto día de ofensiva en Egipto occidental —declara la

En el sector de combate de Rschew

Infantes alemanes haciendo fuego hacia las posiciones enemigas. (F. PRESAMUNDO ::)

Oficina Internacional de Información.— el ejército blindado germano-italiano ha mantenido sólidamente sus posiciones defensivas escalonadas. A pesar de las numerosas fuerzas empleadas en el sector central por el octavo ejército británico, éste no ha podido obtener ventajas decisivas.

El centro de gravedad de la lucha se encuentra en las dos alas, donde los ingleses han intentado romper el sistema de posiciones germanoitalianas, especialmente en el sector del litoral de El Alamein, poniendo en juego a tal efecto numerosas baterías de artillería pesada y 200 carros blindados. En ese mismo sector —prosigue la información—, un batallón italiano logró, por medio de un ataque de flanco, aislar a los carros adversarios que iban a la cabeza e incendiarlos por el fuego concentrado de las baterías antitanques germanoitalianas, haciendo prisioneros a sus ocupantes.

EFFECTIVOS QUE POSEE el inglés según noticias que parecen ciertas unos 400.000 soldados. No el millón que ayer nos dijeron. En el conglomerado democrático figuran austriacos, neozelandeses, sudafricanos, ingleses, hindúes y yanquis. Muchísimo material. Tanques «General Lee» y «General Grant» americanos; «Churchill» nuevo tipo británico y enorme número de piezas anticarrros de cinco y ocho libras. Las fuerzas aviatorias numerosas; en ellas figuran los enormes «Liberator» y los cazas «Curtiss P. 40». Rommel —dicen los británicos— no tiene más que 250.000 soldados.

Por nuestra cuenta diremos que el número de hombres no es sustancial en esta lucha desértica. Hombres escogidos son los que se necesitan. El alemán presenta sus magnos aviones en picado, el tanque último modelo y el cañón anticarro de 8,8 motorizado, verdadera maravilla del ingenio alemán.

¿SERA VERDAD?—Un telegrama urgente y de Berlín que dice así: Se informa en un centro militar de la capital del Reich que el gran ataque

británico en el sector septentrional del frente de El Alamein ha quedado paralizado.

En los sectores meridional y central del frente las fuerzas británicas han renunciado a continuar toda actividad de ataque.

FRENTE RUSO.—La mejora de las condiciones atmosféricas en el Cáucaso occidental ha permitido un favorable desarrollo de los ataques alemanes, que, por lo demás, encuentran en carnizada resistencia.

En la comarca de Chaumian, elementos de choque de los cazadores alpinos alemanes han logrado, tras breve fuego romper profundamente la línea fortificada enemiga y cercar, mediante una operación envolvente, a los ocupantes de una posición dominante, dispuesta en una altura.

En el Cáucaso oriental el ataque alemán progresa favorablemente, pese a ciertas asperezas del terreno. En la región de Nalchik han sido salvados los ríos Malka, Baksan y Cherek y varios afluentes de ellos, que constituyen todos notables obstáculos para la artillería que ha de seguir a los combatientes. Esos ríos cuya anchura llega a alcanzar cincuenta metros, están bordeados de una maleza espesa y alta difícil de franquear; a esto hay que añadir la fanática resistencia que los rios hacen en sus posiciones de campaña, fuertemente atrincheradas tras extensos campos de minas. No obstante, la ejemplar actuación de la Luftwaffe, así como los disparos de la artillería de la D. C. A., han permitido progresiones tales que hacen prever otras de gran amplitud en un porvenir próximo.

EN STALINGRADO los infantes alemanes ocuparon ayer una serie de calles y manzanas de casas. Han fracasado los ataques soviéticos contra el ala sur del dispositivo alemán alrededor de la ciudad.

Proyectiles para los rusos...

Cañón pesado de infantería alemán, en combate contra un bloque de casas soviéticas que se defienden tenazmente en Stalingrado. (F. PRESAMUNDO.)



Información del Vaticano

El Pontífice recibe al arzobispo de Granada

CIUDAD DEL VATICANO.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia privada al arzobispo de Granada, doctor Parrado.—EFE.

Bautizo de una hija del secretario de la Embajada del Japón

CIUDAD DEL VATICANO.—Han sido administradas las aguas bautismales a la hija del secretario de la Embajada del Japón cerca de la Santa Sede, Kanayama, en el curso de una ceremonia íntima desarrollada en el Instituto de las Hermanas Misioneras Franciscanas.—EFE.

El Papa asistirá al funeral por los cardenales fallecidos

CIUDAD DEL VATICANO.—Con asistencia de Su Santidad y en la Capilla Sixtina se celebrará el día 3 de noviembre próximo un solemne funeral por el eterno descanso de las almas de los cardenales fallecidos durante el año: monseñor Boggiani, cancliller de la Iglesia; monseñor Baudrillard, rector del Instituto Católico de París, y monseñor Leme de Silveira, arzobispo de Rio de Janeiro. Oficiará el camarlingo del Sacro Colegio, monseñor Fumasono Biondi.—EFE.

Actualidad española

Se nombra embajador de España en el Brasil a D. Pedro García Conde y Menéndez

MADRID.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publican hoy las siguientes disposiciones de Asuntos Exteriores:

Decretos nombrando embajador de España cerca de su excelencia el presidente de la República de los Estados Unidos del Brasil a D. Pedro García Conde y Menéndez; nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de su excelencia el presidente de la Confederación Helvética, a D. Luis Calderon y Martín, ministro plenipotenciario de primera clase.

Ordenes disponiendo el cese de D. Juan Luis Roca de Togores y Caballero en el cargo de agregado militar a la Embajada de España en Berlín, y nombrando para el mismo cargo a D. Carlos Marín de Bernardos, teniente coronel de Ingenieros.

Decreto concediendo la gran cruz de la Orden de Isabel la Católica al excelentísimo señor D. Ginés Vidal y Saura, embajador de España.

Excelente cosecha de naranjas en Murcia

MURCIA.—Las primeras naranjas han sido puestas a la venta en los mercados y en las distintas fruterías (Continúa en 4.ª plana)

ACTUACION PARALELA

La aviación inglesa intenta bombardear durante unos funerales

PARIS.—Los diarios de esta capital anuncian que la aviación anglosajona ha intentado bombardear nuevamente La Creusot, mientras se estaban celebrando los funerales por las víctimas del ataque aéreo del día 17 de octubre.

Durante la ceremonia religiosa un avión británico voló sobre la ciudad y fué violentamente combatido por las defensas antiáreas, alejándose sin arrojar bombas.

En el mismo día, añaden los periódicos, se han registrado ataques ingleses contra Cecamp y Amiens. Varios campesinos que se dedicaban a sus faenas agrícolas fueron ametrallados por los

aviones que volaban a escasa altura, y se hicieron entre aquellos varios muertos y heridos.—EFE.

Comportamiento de la aviación del Eje.—Malta sin importancia militar, casi intacta

LISBOA.—El obispo de Gibraltar, de paso por esta capital, ha recibido a los periodistas locales, a los que ha manifestado sus impresiones, recogidas en la isla de Malta, donde ha permanecido durante tres meses.

Precisó especialmente, que la ciudad de Malta, que no tiene importancia militar, permanece casi intacta y que la población vive en ella pacífica. Por el contrario, La Valetta se halla casi totalmente destruida.

Añadió que son muy sensibles las restricciones alimenticias. EFE.



Obreros de la fábrica «Octubre Rojo» prisioneros

Los bolcheviques han movilizado todo, para mantener la ciudad del Volga tan importante, Stalingrado. Sin ningún miramiento fueron movilizados todos los obreros para los combates en las calles y las fortalezas en las casas. (Foto PRESAMUNDO ::)

Sección Religiosa

Día 29. Jueves.—Santos Maximiliano, ob.; Cenobio, pb.; Euebia virgen, Jacinto, Lucio, Quinto, Feliciano, mrs.; Valentin, Narciso, Juan, obispos; Teodoro, ab.; Donato, cf.; B. Francisco Diaz, mártir.

La misa y oficio divino son de jueves, con rito simple y color verde.

Mes de Octubre

La Santa.—Cultos del mes dedicados a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del mes en honor de la Santa, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás. La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedican solemnes cultos durante el mes a la Reina del Santísimo Rosario. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

DEPORTES

El campeonato de baloncesto de las Falanges Juveniles de Franco ha llegado al momento de máximo interés: la semifinal. Para ella hay clasificados tres equipos: «Flechas», «Almanzor» y «Aguila», siendo las huérfanas de Abella las favoritas, aunque sin olvidarse de los otros dos equipos que tienen un gran entusiasmo y que le pueden dar algún sustillo.

Los cuartos de final se desarrollaron sin sorpresas. El pasado domingo día 18 jugaron «Flechas»-«Fernando» ganando los primeros por 10 a 2. Fué un partido muy reñido y de gran emoción y los flecheros hubieron de emplearse a fondo para ganar. Destacó por este equipo Gil que hizo un gran partido y Cipriano que se nos presentó, como un gran tirador a la cesta. Por el «Fernando» destacó Cornejo incansable siempre.

En segundo encuentro se enfrentaron los equipos «Aguila» contra «Liberto» resultando vencedor el primero por 38 a 2. Fué un partido un poco soso y sin gran interés y una buena prueba de ello es la enorme diferencia en el tanteo. Abella tuvo mala suerte en el tiro a la cesta (con todo y eso metió unos cuantos) y Michel destacó de los demás camaradas de equipo. Por el «Liberto» solo merece que nos ocupemos de él Tomé, que hizo un magnífico partido.

El próximo día 29 se celebra el primer partido de la semifinal entre el «Almanzor» y el «Aguila». Que la suerte acompañe al «Aguila» por que de otra manera aquí termina su historia de triunfos. Así sea.

RJA.

MOTORES y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.—Durango
SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44.
Teléfono 25.083.

Departamentos oficiales

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sindicato Español Universitario
Campaña de Ayuda Universitaria en el Curso de 1942-43

Siguiendo el postulado de la Falange «hacer asequible la enseñanza a todo español capacitado», la Vice-secretaría de Ayuda Universitaria del S. E. U. facilitará en el curso presente gran cantidad de libros a los estudiantes necesitados.

Por primera vez en Avila se atenderá de una manera decisiva al estudiante necesitado. Aquel, que antes se veía obligado a estudiar sus cursos de una manera irregular por escasez de recursos y en la mayoría de los casos sin libros, tendrá ahora todos los textos que necesite para cubrir sus necesidades.

Con ello conseguiremos ir entresacando de nuestro Frente de Juventudes lo más selecto y capacitado de entre sus filas para llevarlos a nuestras aulas universitarias. Nos oponemos rotundamente a que solamente el hijo del adinerado tenga facilidades para seguir estudios superiores mientras grandes talentos naturales se pierden arrinconados porque su posición económica no les permite costearse una carrera.

Conscientes de nuestra misión, pese a todas las dificultades con que contamos, emprendemos una labor costosa y cumpliremos una consigna dada. La Universidad será de quien la merezca.

Bases para solicitar los libros

Se admitirán solicitudes cuyos impresos se facilitarán hasta el día 10 de noviembre próximo, entendiéndose que las que se reciban después de esta fecha quedarán sin atender.

Los solicitantes deberán acreditar además de su difícil situación económica, que pertenecen al S. E. U. y si son estudiantes de Bachillerato deberán ser afiliados al Frente de Juventudes.

La concesión de libros se hará con el siguiente orden de prelación:

- 1.º Hermanos de camaradas caídos del S. E. U., así como de camaradas caídos afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS.
- 2.º Los hijos de Caídos en acción de guerra o asesinados por el enemigo.
- 3.º Los hijos de obreros y familiares modestos.

Los libros se entregarán en usufructo, siendo en todo caso propiedad del S. E. U., que se reserva todos los derechos de inspección, presentación, reclamación, etc., cuando así lo considere necesario. Para este fin el padre o tutor se comprometerá mediante recibo que firmará en el momento de ser entregados los libros a devolverlos al finalizar el curso.

Cuantos informes precisen los interesados les serán facilitados en la Jefatura Provincial del S. E. U., sita en Duque de Alba número 10, bajo, derecha.

El jefe provincial del S. E. U.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Intervención de Hacienda

Canje de la Deuda pública

En el «Boletín Oficial de esta Provincia», núm. 129, del 20 del actual y siguientes, se publica la Orden del Ministerio de Hacienda, del 28 de septiembre último, y la circular de la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, del 30 del mismo mes, dando instrucciones para el canje de la mayor parte de la Deuda pública Amortizable en circulación, cuyas instrucciones son de interés, no solamente para las entidades depositarias de efectos públicos, sino que también para los portadores que custodian por sí mismos los valores afectos por esta operación.

Para que este canje pueda tener lugar, es necesario e indispensable que los cupones o vencimientos de intereses de los títulos de que se trata, estén en la situación que determina la circular de dicha Dirección, del 11 de septiembre, preparatoria de esta operación, que fué profusamente difundida por la prensa periódica y financiera, de la cual se hallan expuestos al público ejemplares en el tablón de anuncios y en la ventanilla del negociado de Deuda de esta Delegación de Hacienda.

La presentación de facturas de la Deuda convertidas (cuyos impresos se tienen ya en esta Intervención de Hacienda a disposición del público) dará comienzo a partir del día 1.º de Noviembre próximo, y la constituyen los siguientes valores:

- Amortizable 5 por 100 de 1926 (libre).
- Amortizable 5 por 100 de 1927 (libre).
- Amortizable 4'50 por 100 de 1928 (libre).
- Amortizable 5 por 100 de 1929 (libre).
- Ferrovial 5 por 100 de 1925 (libre).
- Ferrovial 4'50 por 100 de 1926 (libre).
- Ferrovial 4'50 por 100 de 1929 (libre).
- Obligaciones del Plan Nacional de Cultura 6 por 100 de 1932 (sujeta al impuesto de Utilidades).
- Obligaciones del Plan Nacional de Cultura 5'75 por 100 de 1933 (sujeta al impuesto de Utilidades).
- Obligaciones del Plan Nacional de Cultura 5'50 por 100 de 1934 (sujeta al impuesto de Utilidades).
- Obligaciones del Plan Nacional de Cultura 5'25 por 100 de 1935 (sujeta al impuesto de Utilidades).
- Títulos Bonos Fomento de la Industria Nacional.

La presentación de esta última clase de Deuda se realizará únicamente en la Dirección General del Tesoro público.

La presentación de facturas de la Deuda unificadas dará comienzo desde el día 1.º de diciembre, y las constituyen los siguientes valores:

- Amortizable 5 por 100 de 1927 (sujeta al impuesto de Utilidades).
- Amortizable 4 por 100 de 1928 (libre).
- Amortizable 4 por 100 de 1935 (libre).

En cada factura se relacionarán los títulos de una sola clase de Deuda, por series y numeración correlativa de menor a mayor, en cuyos títulos se consignará una diligencia manuscrita y firmada que diga: «A la Dirección general de la Deuda para su canje».

Las facturas que se presenten con enmiendas, raspaduras o numeración o escritura dudosa, serán rechazadas.

A cada factura se acompañarán los valores en ella relacionados y la declaración o certificado de propiedad o de pacífica posesión o póliza de bolsa.

Si en la factura correspondiente, el presentador, no solicita específicamente los títulos que desea recibir, se le entregarán a elección de la Dirección General de la Deuda.

Los tenedores de la Deuda amortizable 4 por 100 de la emisión de

1928, serie A, de 400 pesetas, que posean solamente un título pueden optar entre pedir su reembolso, o, previo el ingreso de diferencias, adquirir una carpeta de 500 pesetas de la nueva deuda. Ambas operaciones sólo pueden realizarse ante la Dirección General de la Deuda.

Cuando posean títulos en número superior, de esta clase de Deuda, los presentarán para su conversión (Deuda unificada) en carpetas de amortizable 4 por 100 de la emisión de 15 de noviembre de 1942 y, por la fracción resultante, recibirán un recibo de Deuda, cuyos recibos podrán reembolsar o utilizar para adquirir una carpeta de la nueva Deuda.

Los títulos amortizados en período rojo, pero no cobrados, deberán ser incluidos como títulos a convertir o unificar.

El reembolso de los amortizados en sorteos anteriores al 18 de julio de 1936 se solicitará en factura independiente.

El interventor de Hacienda, Rufino Méndez.

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramiento de maestros interinos

En sesión celebrada por esta Junta en el día de ayer, se acordaron los nombramientos de maestros interinos que a continuación se expresan:

Maestro interino de la escuela nacional de niños número 2 de Cabezas del Villar, vacante por nombramiento del maestro propietario para Carabanchel Bajo (Madrid) por derecho provisional de consortes, a favor de don Patricio Gutiérrez Martín, excombatiente con dos años y cuatro meses de servicios de campaña en primera línea, desplazado de la interinidad que servía por un opositor de la convocatoria de 1941.

Maestro interino suplente por tres meses de la escuela nacional mixta de Salobrejo, Ayuntamiento de Muñozgaldino, por haberse concedido licencia de tres meses, sin sueldo para asuntos propios, al maestro propietario, a favor de don Pedro García Egido, excombatiente con dos años, tres meses y diez y ocho días de servicios de campaña en primera línea, desplazado igualmente de la interinidad que servía por nombramiento de un opositor de 1941.

El presidente de la Junta, P. A., Lucía Zamora.—El secretario, Pablo Pérez.

EDICTO

Don Victor Alonso Andrés, juez de primera instancia interino de esta ciudad de Avila y su partido.

Hago saber: Que en este Juzgado se sigue expediente en concepto de pobre, a instancia de don Nicolás Pérez de la Vía, vecino de Navarredondilla, sobre declaración de la ausencia legal de su hermano don Agapito Pérez de la Vía, que se ausentó para América hace unos diez y seis años, sin que desde hace unos ocho años, se tengan noticias del mismo.

Y para su publicación con intervalos de quince días, a los efectos del artículo 2.038 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, expido el presente edicto en Avila a diez de octubre de mil novecientos cuarenta y dos.

El juez, Victor Alonso.—El secretario, Antonio Sánchez.

Reparaciones RADIO

Leopoldo Sastre

Radiotécnico diplomado
Avisos: Delegación Hacienda

CEDO PASTOS

en el pinar de Los Molinos para ganado vacuno. Razón en Madrid, calle de Meléndez-Valdés 7, lechería, Tel. 42.969 y en Los Molinos, señor Deogracias, Tel. 12.

Inspección Provincial de Trabajo de Avila

En uso de las atribuciones que me están conferidas, ordeno a todas las empresas de mi jurisdicción autoricen a los aprendices pertenecientes al Frente de Juventudes, para que asistan a cuantos actos religiosos o conmemorativos se organicen el día 29 del actual, teniendo la expresada fecha para los productores citados, la consideración de festiva con el carácter de abonable y no recuperable.

El inspector jefe, Francisco Jesús G. del Corral.

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de circulación de judías y garbanzos, ha sido sancionado el vecino de Villafranca de la Sierra, Marcos González Rueda, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de pan y compra-venta del mismo a precios abusivos, ha sido sancionada la vecina de esta capital, Teófila Martín García, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por compra-venta clandestina de gasolina, han sido sancionados los vecinos de Arévalo y Palacios de Goda, respectivamente, Emiliano Sáenz González y Venancio López Coca, con multa de dos mil pesetas al primero y comiso de 181 litros de gasolina, y tres mil pesetas al segundo y comiso de 100 litros y a ambos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses. La gasolina ha sido puesta a disposición de la Delegación provincial de la Campa para su destino legal.

—Por compra-venta y transporte clandestino de pan a precios abusivos, han sido sancionados: la vecina de Bohodón, Cayetana Tello González, con multa de mil pesetas; las de Tifosillos, Petra García Bermejo y Juana González Sánchez, con la multa a cada una de mil pesetas; el de Cabizuela, Julio Hernández Hernández, con multa de mil pesetas, y el de Papatrigo, Gregorio Garcinuño del Olmo, con multa de dos mil pesetas, a todos ellos prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y a las tres primeras el comiso de 24 panes a los que se ha dado el destino legal.

Técnico de Gasógenos

Profesión actualidad, grandes ganancias. Curso económico. Programa, DOS pesetas. Pídale enviando importe.

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

PASTOS

Se arriendan de invierno para unas 500 ovejas en Tordelalosa.

Informes: **SANCHEZ**
Rúa, 37.—SALAMANCA

Publicidad R. E. I.—Salamanca

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Repos Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 27 de octubre de 1942:

Premiado con 25 pesetas e número 060.

Premiados con 2'50 los números 160 260; 360; 460; 560; 660; 760; 860; 960.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Nombres de enfermedades

Aunque desde tiempo inmemorial se viene satirizando la costumbre, los médicos no abandonan la dulce manía de dar a las enfermedades más sencillas los nombres más espantosos y terribles. He aquí algunos de los nombres de enfermedades antiguas y sin importancia.

¿Se tienen grandes las manos? Es que se padece macroquiria. ¿Grandes los pies? Es macropodia. ¿Labios demasiado gruesos? Es macroquelia. ¿La boca demasiado grande? Es macrostomia.

Curiosidad

Todas las galerías de una mina de carbón que hay en Nanaino (Colombia Inglesa) se extienden debajo del fondo del Océano. El largo total de todas es de veinte kilómetros.

Buen reclamo

Un comerciante inglés hizo circular un anuncio en el que ofrecía los precios más baratos de los mercados en las tarifas y daba razón de esta baratura diciendo que como estaba soltero no necesitaba realizar grandes ganancias, pues se hallaba libre de cargas de familia.

Al poco tiempo publicó otro anuncio que decía:

«Creo deber mio informar al público que muy en breve cesarán las ventajas que en precios ofrece mi establecimiento. Estoy en vísperas de casarme y el que quiera aprovecharse de la actual rebaja no debe descuidarse. En cuanto me case subirá los géneros.»

Y efectivamente el público acudió en tropel y el comerciante realizó buenas ganancias.

APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig

Duque de Alba, 6. Teléfono 369 AVILA

El Sagrado Corazón de Jesús entroniza en el Salón del Cabildo Insular Canario

La noche pasada ha llovido en toda ESPAÑA

Disposiciones oficiales

MADRID.—En el «Boletín Oficial del Estado» aparece una Orden del ministerio de la Gobernación en virtud de la cual los mutilados de guerra y otras personas que se determinan podrán ingresar en el escalafón de secretarios de tercera categoría si han desempeñado el cargo durante seis meses. A este fin se convocará un curso de formación.—(Cifra).

Llueve en toda España

MADRID.—De San Sebastián a Ceuta y Melilla ha llovido durante la pasada noche con bastante intensidad.—(Cifra).

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

LAS PALMAS.—En el Salón de Actos del cabildo insular ha tenido lugar el solemnisimo acto de entronizar el Sagrado Corazón, asistiendo a la ceremonia las más altas jerarquías civiles, militares y eclesiásticas.—(Cifra).

El príncipe Muley el Medi, ha llegado a Madrid para continuar sus estudios

MADRID.—El Príncipe Muley el Medi ha llegado al Instituto Ramiro de Maeztu, para continuar sus estudios. Fué recibido por el Claustro de profesores.—(Cifra).

"El Diario de Avila," en Arenas de San Pedro

Delegación de EL DIARIO DE AVILA en Arenas: Oficinas de la Cooperativa Agrícola

:-: Estampa alcantarina :-:

«El desenladrillador—que lo desenladrillare—buen desenladrillador será— dice un truco de palabras castellanas. Yo diría: el describidor—que lo describiera—buen describidor será—»

Abi es nada describir las fiestas de San Pedro en Arenas y dar en unas pinceladas los colores de aquella efervescencia de los arenenses en la fiesta de sus fiestas, la fiesta por antonomasia.

Si toda la novena es un desfile triunfal de amantes al Santo, que cada tarde piadosa y alegremente recorren dos veces el pintoresco camino del Convento para rezarle ante su sepulcro, la víspera del Santo este desfile reviste carácter apoteósico.

Pero el día 19, ya no hay palabras que tengan fuerza, ni colorido de descripción para lo que no puede describirse, ni imaginarse si no es que se vive. El camino es un río en crecida que se sale de madre, y son las oleadas millares de personas en grupos andantes, en grupos de a caballo, grupos de carreta, de coche, macizos arracimados de camión. Y en todos los grupos bullicio, animación, voces de llamada, invitaciones mutuas, bromas inocentes. Todos van júbilosos y todos ligeros. Llevan prisa por llegar, y en todos los grupos hay un denominador común de conversaciones y una palabra que parece rebotar de grupo en grupo para volver a caer y sonar: *el Santo*.

Son niños, jóvenes, muchachos, hombres maduros, hasta ancianos. Van a comulgar, y la bulla y animación no ha estorbado el fervor devoto con que en filas interminables han comulgado cuantos pudieron confesarse que fueron cuántos? —muchos y no todos, porque sobran penitentes y faltaron confesores!— No fueron bastantes los padres, no lo fueron los sacerdotes de la parroquia, donde también a centenares comulgaron no solo devotas mujeres, sino hombres, juveniles, muchachos.

Y sigue el desfile; la riada no acaba y continúan los romeros, con su merienda al brazo; el bocadillo individual, la cestita familiar, de cuantos pasarán todo el día rondando el Convento, visitando al Santo, esparciéndose en aquel paraíso terrenal en donde San Pedro de Alcántara alzó lo que más tarde había de ser su sepulcro glorioso.

El campillo y alrededores no tienen ya suelo donde pisar. Hay sus apartados de caballerías enjaezadas bajo los nogales. Desde el Convento al río, las abigarradas de trajes flamantes de fiesta, salpicados de pañuelos lagarteranos, blusillas del Hornillo, Arenal, etc., chaquetones del Barranco, y la universal corbata del señorito de Madrid, de Talavera... de todo el mundo. Circúlese a empujones, se avanza a centímetros entre los puestos de baratijas, almendras, silbato; se renuevan ante las máquinas y teloncillos «del minuto» las piñas de amigos que se retratan, y siguen viniendo oleadas de personal que se abren paso dificultosamente en el atrio de San Pedro formando esas dos incesables columnas del doble desfile entrante y saliente de la Capilla-sepulcro donde se reza y se admira y se deposita ante el Santo la oración y se deja en sus andas de plata la generosa limosna.

A las once, con la Capilla cuajada de devotos, entran a los siales de «la Justicia» las autoridades, elementos oficiales y no pocos sacerdotes.

Según tradición, el párroco de Arenas actúa de Preste. Armonium y orquesta acompañan al coro de

jóvenes, nutrido y disciplinado, que ejecutan con primores la misa, y un P. Franciscano canta las glorias del Santo, del Convento de la Orden Seráfica, y pide bendiciones nutridas para España, y provincia, autoridades, párroco, sacerdotes y pueblo, religiosos y fieles.

La emoción del predicador contagia, y el fervor religioso se advierte en todas las caras que transparentan un alma rebosando en amor al Santo. Así se explica el entusiasmo delirante con que se cantó el himno al final de la misa mientras lentamente van saliendo los que pudieron entrar, pugnando de nuevo con los que en corriente contraria van viniendo a los pies del Santo para volver a pugnar ellos al salir con los que entre las mismas dificultades siguen y seguirán todo el día saliendo y entrando a orar y dar gracias, a llorar y pedir a los pies del Santo.

A la puerta del convento continuo reparto de la zarza milagrosa sin espinas, que en coronitas se van llevando como reliquias de San Pedro fuente futura de gracias y bendiciones.

Y en el Campillo y en los alrededores, la efervescencia de la alegría de Arenas, en cánticos, charlas, voces de saludos, gritos de vendedores, coros de animación, danzas populares y hasta los chillidos típicos, suplicia del ijijú asturiano. Pero la corriente sigue, y el camino va volcando todavía oleadas de romeros, hasta la hora de la procesión. Se come en grupos de asiento junto al río y aún en grupos ambulantes porque no hay ni lugar de asiento para miles. Sol y sombra es igual. Hoy ni el clima es duro, ni el sol aprieta, ni hay molestia que se sienta porque es el Santo y por el Santo se lleva todo.

Y con la alegría que aumenta después del yantar, se formaliza el canto, y ya es un coro organizado que se regocija cantando las melodías típicas de Arenas, sentimentales y toreras, danzando en corro sevillanas y areneras entre el grito de capea y las palmas y gritos de fiesta.

Hasta que llega el momento de la procesión. Hay un silencio profundo de multitud exótica, orante, de ojos que flechan a la imagen del Penitente que asoma en andas bajo el pórtico.

Hay unos minutos de ansia contenida, que rompe a poco como un dique en vivas estentóreas, en voces radiantes que cantan el himno, el Santo va avanzando a paso lentísimo entre la multitud que llena el Campillo, corona el pórtico y cuelga en racimos de las verjas, tapias, paredes y asoma donde quiera que hay lugar para una cabeza, o al menos para los dos ojos que van haciendo un lento movimiento circular alrededor del Campillo donde el Santo en un tiempo larguísimo puede dar solo tres vueltas, seguido de fervorosos devotos que andan la procesión de rodillas, y acompañado del característico ruido de la piedra, verdadera granizada inintermitida de monedas que rebotan en las andas y golpean las cabezas de los fieles y caen al suelo para ser recogidas y vueltas a las andas hasta por los niños que consideran sacrilegio quedarse con una sola perrilla del Santo.

Por fin se subastan los banzos de las andas por los devotos que se disputan el honor de introducir al Santo en su Capilla.

Y con las primeras estrellas desaparecen los últimos grupos y afluye la vida a Arenas, a buscar la alegría de las rondallas, de los fuegos artificiales, de las canciones, del rondón de gaitilla, de las capeas, de los toros. A estas horas el bullicio sigue,

Las Fiestas del SANTO

Con un tiempo espléndido, que ha favorecido la animación y concurso de forasteros, se han celebrado las fiestas tradicionales que anualmente se celebran en la villa en honor de su excelso patrón, San Pedro de Alcántara.

En las varias misas que se dijeron en la real capilla e iglesia del santuario se consumieron copones de sagradas formas, a las diez hubo numerosa comunión general, incluso de jóvenes, de la «Hermandad de San Pedro de Alcántara». Se bendijo la bandera actuando de madrina la señorita Jesusa Díaz García, quien pronunció un bonito discurso, que cerró con cálidas palabras de felicitación y aliento el Rvdo. P. Blas Almeyda, iniciador y organizador de esta incipiente cofradía.

A las once tuvo lugar la misa solemne que dijo el párroco, don Marcelo Gómez Matías, asistido de sus coadjutores don Félix Holgado y don José Serrano. Fué cantada por un escogido coro de chicas de la localidad. Pronunció el panegírico el Rvdo. P. Victoriano Rodríguez, guardián del convento de San Antonio de Avila, que ha sido el predicador de la novena. Evocó, emocionado, el recuerdo de su noviciado en aquella santa casa, en que permaneció de morador los cuatro primeros años de su sacerdocio. Y terminó pidiendo al Santo, ya que tanto poder tiene en el Cielo, según testimonio de su discípula Santa Teresa de Jesús, una bendición especial para el jefe del Estado y España, gobernador y provincia, obispo, presidente de la Diputación y delegado de Hacienda, autoridades locales, sacerdotes y pueblos de esta región tan fervientes devotos del Santo Penitente.

A la una de la tarde en el acogedor refectorio del monasterio, los PP. Franciscanos obsequiaron con una bien servida comida de 60 cubiertos a las autoridades, funcionarios, amigos y bienhechores de la Comunidad. Ocuparon asiento en la

alegría se derrama por el pueblo, y entre los toros y las danzas, y el bureo inocente sigue aun sonando, y rebotando de grupo en grupo y de calle en calle una palabra, la primera y la última, la que dió causa a toda la fiesta... *el Santo*.

Expectator.

mesa presidencial el señor gobernador don Alejandro Álvarez López-Baños, teniendo a su derecha al alcalde don Domingo Rodríguez, padre Victoriano, teniente de la Guardia Civil, don Francisco Jiménez y padre guardián Mariano Asensio, y a la izquierda al párroco, juez de Instrucción don Manuel Díaz-Barrio, P. Blas y juez municipal, don Jesús Rodríguez. Entre los comensales se hallaban los sacerdotes don David Viñas, párroco de Villarejo; don Julián Díaz de Cuevas del Valle; don Victorino Jiménez, de Sotalbo; don Silvestre Barcia, capellán de Lourdes; don Juan Antonio Moreno y don Mariano Taberna.

A los postres se subió a la cáncana el leguito fray José Trinidad, alma de la restauración de la capilla, para dar las gracias a cuantos han contribuido con sus donativos, sobre todo al Ayuntamiento de Arenas que tan generosamente ha cooperado a la ejecución de las obras.

A las cuatro de la tarde, una vez terminada la novena, salió la procesión con la extática imagen del Santo, la que al aparecer en el pórtico de la iglesia, provocó un clamoroso y ensordecedor griterío de vivas y aclamaciones a San Pedro de Alcántara. Dadas las tres vueltas de costumbre al rededor del Campillo, se procedió a la subasta de banzos, que metieron don Gregorio González por la limosna de 800 pesetas, don Pedro Tiemblo, 700; don Félix Moro, 500 y don Isidoro Fernández, 250.

El afamado fotógrafo de Sevilla, hijo de Arenas, impresionó gran número de placas para la prensa gráfica.

Reintegrada la imagen a su trono se terminaron los actos religiosos con la adoración de la santa reliquia.

Muy bien y muy requetebién.

Pida en ultramarinos y droguerías

PARA EL LAVADO DE ROPA
JABON DETERATIVO
PINTA AZUL P. I.

Representante
JUBIO HIDALGO LOPEZ

Isaac Peral, 7. Teléf. 81. AVILA



UNDERWOOD TALLER OFICIAL

Reconstrucción y reparación de toda clase de máquinas de **ESCRIBIR, SUMAR y CALCULAR**
ABONOS DE LIMPIEZA y CONSERVACION
Único Taller Oficial para Avila y su provincia.

Enseñanza Mecanografía San Segundo, 26. AVILA. Teléf. 115

ERNESTO GIMENEZ (S. A.)

Huertas, 16. Teléfs. 10.820 y 29.072.--MADRID.

REPRESENTACION en Castilla la Nueva, AVILA y SEGOVIA de

Papelera Guipuzcoana de Zicuñaga, S. A.

Película transparente "ZICUFAN",
Formatos, sobres, bolsas, bobinas, viruta, etc.

Tardes de toros CABOS SUELTOS

Para celebrar la solemnidad de San Pedro de Alcántara, se han celebrado en esta localidad las dos tradicionales corridas de novillos y un gran festival, lidiándose ganado de Gallardo, que en general resultaron mansos y huídos.

El día 20, primera corrida. Dionisio Rodríguez y Florentino Díez «Flores», fueron los encargados de despachar dos novillos cada uno. Rodríguez estuvo bien en su primero, tanto con la capa como con la muleta, y en su segundo se superó con la capa al ejecutar unas chicuelinas de muy buenas hechuras. Con la muleta realizó una faena valiente y artística para acabar con una entera, rodando el toro sin puntilla, lo que le valió oreja, rabo y vuelta al ruedo.

Flores estuvo en sus dos toros regular, y desafortunado con el acero.

El día segundo alternaron Rodríguez Cruz y Parrita. El primero, que hace unos años figuraba entre los novilleros de primera categoría, estuvo regular; su compañero Parrita estuvo valiente y artístico, tanto con la capa como la muleta, sobre todo en su segundo, del cual cortó la oreja y el rabo.

El tercer día se celebró un gran festival en el que intervinieron «Morenito de Talavera», Morenito Chico y Pedro Vigil. A pesar de que el ganado era de la misma calidad de los días anteriores, los tres triunfaron plenamente.

Morenito de Talavera, triunfador en los ruedos de las distintas capitales de provincia, en los que ha cortado orejas y rabos a granel, no podía defraudar a la afición arenense, por cierto muy numerosa y ansiosa de poder admirar el arte de este gran torero que es hoy uno de los principales matadores de toros y que conoce a la perfección las tres suertes de la lidia.

Con el capote, a fuerza de aguantar y de meterse en los terrenos del novillo, logró cuatro verónicas superiores, así como un quite por chicuelinas muy vistoso. Con las banderillas colocó un par de poder a poder, enorme, y dos pases más al quiebro. Coge la muleta y realiza una faena de dominio completo, con pases de todas marcas, entre las que destacan unas manoleínas perfectas y su ya famoso molinete de rodillas, acabando con el manso de un pinchazo bien señalado y una estocada, cortando oreja y rabo y dando la vuelta al ruedo.

Morenito chico instrumentó unas verónicas superiores; en este novillo y en los quites interviene además otro hermano, Morenito segundo, siendo los tres muy aplaudidos, así como en banderillas. Con la muleta realiza una faena valiente y artística y, en tanto viene a matar, deja una estocada en todo lo alto, cortando la oreja y el rabo de su enemigo, siendo paseado en hombros.

Vigil, que en días anteriores tuvo una actuación muy deslucida toreando en esta misma plaza, nos demostró en la tarde de hoy que conoce los secretos del toreo y puede llegar a ser figura.

Oyó muchos aplausos.

J. Torres.

El 12 de los corrientes, festividad de Nuestra Señora del Pilar, contra-jeon matrimonio en Madrid, en la linda capilla de la Inmaculada, de la calle Martínez Campos, hoy habilitada como parroquia de Santa Teresa, por haber sido ésta destruida por las hordas marxistas, don Jesús Pazos López, hijo del subdelegado de Farmacia de Arenas, don Agustín Pazos, y la señorita María del Pilar Domingo Moreno, hija del secretario judicial de este partido, don Domingo Guzmán Domingo.

Los esposos penetraron en la iglesia a los acordes de una marcha nupcial, ella, con traje blanco, del brazo de su padre, don Domingo, y él, con uniforme de su profesión de ingeniero, del de su madre, doña María López.

Bendijo la unión el señor cura párroco de Arenas, quien dirigió a los contrayentes una paternal exhortación.

Actuó de representante del juez el jurídico don Eduardo García Carabias, hijo de Arenas. Al acto asistió la numerosa y selecta colonia arenense en Madrid.

Después de la ceremonia religiosa la comitiva se trasladó al Palace Hotel donde fué delicadamente obsequiada.

Los novios salieron para Zaragoza, Barcelona y Sagunto, donde fijarán su residencia.

El día 17 en la misma capilla santificaron sus amores don Félix Cilla Calvo, sargento de Aviación, y la señorita arenense Eugenia Ortega Tejada.

Felicidades mil a las parejas.

El 25 del pasado septiembre se recibió en Arenas la grata visita de una comisión técnica del Ministerio de Obras Públicas, con vistas a continuar los estudios del ferrocarril de Valle Tietar, cuyos interrumpidos trabajos, según prometieron, entrarán en breve en un periodo de actividad.

Constitúan la comisión los señores siguientes: don Pedro Benito Barrachina, director general de Ferrocarriles; don Gonzalo Torres Quevedo, don Carlos Ferrer, don Francisco Ruiz López, don Antonio Ballesteros, ingenieros jefes, y sus compañeros don Enrique Pastor, don Enrique Friend, don Amalio Hidalgo y don Fernando Hidalgo.

Fueron acompañados por las autoridades y obsequiados en el salón de actos del Ayuntamiento, haciendo los honores el señor alcalde.

Se encuentra en Arenas, en plan de trabajos de pincel, un seleccionado grupo de alumnos de la Escuela de Pintura de San Fernando, que dirige el maestro señor Martínez Vázquez. Sean bienvenidos.

El día de San Rafael Arcángel se celebró en la iglesia parroquial una misa solemne en honor del Patrono de los Caballeros Mutilados de Guerra, a la que asistieron las autoridades de la localidad.

Torrón FOTOGRAFICO Estrada 7.-AVILA

BARACHOL



contraenfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Cosmética Santísima s.m. 1.198

Por medio de la presente nota, hago saber que las oficinas de esta Delegación Provincial quedan instaladas en la calle Duque de Alba, número 10, bajo derecha.

Delegación Provincial de Avila

El día 29 del actual «Fiesta de los Caídos» y de acuerdo con el Jefe Provincial y Gobernador civil de esta provincia se celebrarán los siguientes actos.

A las once de la mañana misa solemne en la iglesia de San Vicente, acto seguido y ante la Cruz de los Caídos se dará lectura por el Jefe Provincial de la oración. A continuación los asistentes se trasladarán al Teatro Principal donde escucharán el discurso de José Antonio pronunciado el día 29 de Octubre del año 1933 en el Teatro de la Comedia.

Se ordena a todos los afiliados la obligatoriedad de la asistencia a estos actos.

Se invita a todo el pueblo de Avila en general se asocie de corazón a este homenaje a nuestros caídos demostrando con ello que el sacrificio de nuestros mejores perdura en la conciencia de todos los buenos españoles.

El delegado provincial

C. N. S.

Orden para mañana

Todos los sindicatos en esta Delegación Provincial—empresas y productores—asistirán mañana, Día de los Caídos, a los diversos actos organizados en memoria y homenaje de los que dieron su vida por España.

Como españoles y como trabajadores que anhelan la grandeza de la Patria, debemos acudir mañana ante la Cruz de los Caídos para gritar con emoción profunda un PRESENTE colectivo que afirme el ideal en cuyas aras ofrendaron su vida aquellos que por todos nosotros procuraron una España mejor.

El delegado provincial.

SECCION FEMENINA

Por la presente se ordena a todas las camaradas pertenecientes a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, la obligación que tienen de asistir a los actos que con motivo del Día de los Caídos se celebrarán, los cuales darán comienzo a las once de la mañana en la misa que por el alma de éstos se dirá en la iglesia de San Vicente, y acto seguido en la Cruz de los Caídos se rezará el responso, continuando después al Teatro Principal donde se leerá el discurso que José Antonio pronunció en el Teatro de la Comedia.

La jefe del Departamento Provincial de Personal, P. González Vitorres.

Nota de la Alcaldía

PLAZA DE ABASTOS

Se advierte al público que todos los días de venta de carne en la Plaza de Abastos, hay en la oficina municipal de dicha Plaza, un inspector veterinario que atenderá muy gustoso cuentas reclamaciones o comprobaciones sobre peso y calidad de la carne adquirida quieran presentarsele.

SE VENDE una casa en Ajates núm. 20. Para tratar calle de Encarnación núm. 9.

VENDO CHOPOS maderables. A. José Sánchez. Alemania, 1. Avila.

ALMONEDA muebles y colchones. Eduardo Marquina, 5.

SE VENDE la Venta de San Vicente situada a tres kilómetros de Avila. Para tratar, con Ignacio Delgado. (Burgohodo).

VENDO mostrador propio bar. Barato, Isaac Peral 5, bajo.

POMPAS FÚNEBRES

«EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE Propietario: Pedro Hernández, Oficinas y Almacén, TOSTADO 3

El concierto de ayer

Isabel de la Calle y la Orquesta Clásica Femenina

La ilustre profesora y fundadora del Real Conservatorio barcelonés, al frente de sus huestes artísticas, nos ofreció ayer en el Principal el VIII concierto de la brillante campaña emprendida por nuestra Filarmónica.

Con el Salón rebosante de un selecto público dió comienzo el festival con la interpretación de la Serenata en Sol de Mozart, bellísima y delicada obra que puede figurar como modelo de la música perfumada y deliciosamente intrascendente de la Viena de la 2.ª mitad del XVIII: Elegancia ingenua que consigue deleitar gozosamente al espíritu con sus limpios juegos armónicos. La orquesta dió al Allegro el gusto y la gracia requeridos; siendo también muy ponderada la expresión con que ejecutó la Romanza; pero donde más característicamente aparece Mozart es en el tercer tiempo, tanto, que se le puede calificar de insustituible maestro del Minueto. El Rondó es un evocador broche de oro, al que Isabel de la Calle hizo brillar limpiamente. Conviene insistir en la inoportunidad de los aplausos del público entre tiempo y tiempo de una misma obra, con lo cual se rompe evidentemente su unidad.

La segunda parte se inició con la fantasía de Tanhauser de Wagner, magníficamente dicha por la orquesta, destacando la labor de las señoritas Crexell, Roura y Abad, violín concertino, violoncello y piano, respectivamente. Oímos a continuación el Momento musical núm. 3 de Schubert, que sin constituir un alarde de instrumentación, obtiene muy buenos efectos orquestales. La poco prodigada en conciertos Balada de Degreif, confirmó la magnífica impresión que nos había causado la orquesta, ya que une a su alta factura, dificultades poco comunes. Terminó la 2.ª parte con «Sevilla» de la Suite Española de Albeniz, orquestada con mucho gusto.

La tercera parte estuvo integrada por el Concierto núm. 1 para piano y orquesta de Mendelssohn, cuyos motivos fogosamente apasionados hallaron una muy justa interpretación en la pianista señorita Durán, manteniéndose la orquesta a la altura correspondiente.

Es de esperar que tan simpático conjunto orquestal siga cosechando y mejorando, en lo que cabe, sus triunfos, no dudando que este décimo aniversario de su fundación, que a fines de año ha de celebrarse en Barcelona, se presenta bajo los mejores auspicios.—A. M. A.

¡Empresario!

Si pagas directamente el Subsidio Familiar a tus trabajadores recuerda que en el presente mes de octubre deberás presentar la liquidación de Subsidios correspondientes al segundo trimestre (julio, agosto y septiembre) en las Delegaciones de Subsidios Familiares.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 18

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

El libro es una semilla que fructificará: sembrarla en inteligencias capaces es lo que hace el S. E. U. con su Bolsa del Libro.

HACIA LA VICTORIA

La humanidad entera, unos viviendo y otros por los medios de que dispone, sigue con avidez el proceso de esa gigantesca lucha que se desarrolla entre oleadas de motores que con su estridente zumbido surcan los aires, el mar y la tierra, lanzando metralla, sembrando por todas partes la ruina, la desolación y la muerte. Estos bandos contendientes, que cada día parecen superarse en perfeccionamiento y acometividad, tienen un fin único, que cada uno quiere hacer suyo: la victoria.

Mezclado con este mundo material existe ese otro mundo, donde las luchas son mucho más encarnizadas, porque se debate la posesión de lo eterno, el mundo insondable de los espíritus, a cuyo frente se encuentra Cristo, Rey del Amor, y su inconciliable enemigo Lucifer, fomentador de cuanto envuelva odio y rebelión contra Jesús.

Mas como polvuelos que somos, y como ellos débiles, necesitamos alas que nos cobijen, cuando el espíritu del mal arrecie en sus ataques y Cristo, sabiamente, fundó su Iglesia que tiene por fin acercar, llevar las almas a Dios, en una palabra: «El Reinado de Cristo».

Al eco de este lema, legiones de hijos fieles, uniéndose en apretado haz, se han lanzado en todas direcciones, formando ejércitos de caridad en Hospitales, Casas de niños y ancianos desamparados, misioneros en tierras inhóspitas, leproserías, en una palabra, llenando con amor los vacíos que deja el abandono, la frialdad y el odio.

Pero quedaban innumerables católicos, que practicando una vida piadosa, desfloraban las rosas de sus buenas acciones sin que el aroma de sus pétalos perfumara de una manera ostensible, para ejemplo de los demás, las blancas vestiduras de la madre Iglesia, que conociéndolo, se apresura a recogerlo, le dá cuerpo, lo organiza y surge la Acción Católica, que tiene por fin el mismo de la Iglesia, y que a una con Ella, al grito del laicismo: «No queremos que Cristo reine sobre nosotros», responde enérgica y valerosa: «Es necesario que reine».

Los filósofos han formulado este principio: «Lo que está primero en la intención, es lo último en la ejecución»; que es certísimo y aplicable a la Acción Católica.

La victoria es el fin supremo de un ejército movilizad; vencer en la batalla el fin intermedio y el inmediato, el manejo de las armas, el estudio de la estrategia, etc.

De la misma manera, para llegar a ese Reinado de Cristo, en todas partes, fin supremo de Acción Católica, precisa de otros fines intermedios, esenciales e interesantísimos, como son: La cristianización de la familia; moralización de las costumbres, etcétera etc.; todos eminentemente religiosos, de lo que indiscutiblemente se beneficia la sociedad, que nos haríamos muy prolijos si tratáramos de ellos en estos estrechos límites. Pero como hay otro fin próximo que es el primero en la ejecución, cual es la formación e instrucción de sus miembros, a ello tienden estas jornadas de estudio que empiezan mañana, jueves, organizadas por la Rama de Mujeres de Acción Católica.

La vocal de Prensa.

Mujeres de Acción Católica

Mañana darán comienzo las jornadas de formación y estudio organizadas por el Consejo Diocesano. Por la mañana a las ocho en la capilla de San Segundo, habrá Misa de Comunión que celebrará el muy ilustre señor don Castor Robledo, quien dirigirá unas palabras sobre «apostolado», después del Evangelio. Por la tarde, a las siete, sesión de estudio y orientación en la planta baja del Palacio Episcopal.

Certamen literario en honor de San Juan de la Cruz

Reunido el jurado designado para

DE SOCIEDAD

Toma de posesión del nuevo Presidente de la Audiencia Provincial

A las doce y media de hoy se ha celebrado en el Salón de Actos de la Audiencia Provincial la toma de posesión del cargo de presidente de la misma por el ilustrísimo señor don Julio González Barbillo, recientemente nombrado por el ministerio de Justicia.

Le dió posesión del cargo el presidente saliente, don Rufino Gutiérrez Alonso, quien en unión con don Enrique Leyva, fiscal, y los magistrados suplentes, don Félix García Osorio y don José Dávila, formaban la presidencia del acto.

El secretario de la Audiencia Provincial, don Manuel Llaguno Pérez de Castro, leyó la comunicación y el decreto por el que se nombra para dicho cargo a mencionado señor.

A continuación el señor Gutiérrez Alonso tomó juramento con el ritual de costumbre al nuevo presidente cediéndole a continuación el asiento presidencial.

Actuó de padrino del señor González Barbillo, don José Dávila.

Entre los asistentes al acto se hallaban los señores decanos de los Ilustres Colegios de Abogados y Procuradores, don Salvador Represa y don Manuel Fernández respectivamente; señores magistrado y secretario de Trabajo; el magistrado jubilado don Manuel Pérez Rodríguez; el primer teniente fiscal don José María González Serrano; los vocales del Tribunal Contencioso-Administrativo, don Juan Salgado y señor Pérez Rodríguez; los señores jueces de Primera Instancia y secretario del juzgado Municipal y numerosos abogados y procuradores de esta Ciudad.

Los asistentes al acto fueron delicadamente obsequiados con una copa de vino español.

Expresamos nuestra felicitación al nuevo presidente de la Audiencia de Avila y al desearle grata estancia entre nosotros y muchas satisfacciones y éxitos en su nuevo e importante cargo, nos ofrecemos para cuanto podamos servirle en el desempeño de su alto cometido.

Viajeros

Ha salido para Madrid la señora condesa viuda de Valdeuza.

Nesrológica

Truncada en flor puede decirse que ha sido la vida terrena de la señorita Rafaela Castillo Salvados, que falleció ayer en Madrid, cuando

«La acción sin el pensamiento es pura barbarie», nos dijo José Antonio; por eso el S. E. U. junto a sus campos de deportes ha creado la Bolsa del Libro.

fallar los trabajos literarios presentados al certamen en honor del insigne poeta místico fontiveroño, San Juan de la Cruz, ha acordado conceder los premios a los jóvenes de esta localidad Cándido Martín Alvarez, Arturo Muñoz de Luna, y José Belmonte Diaz, correspondientes a los temas, «Lugares Sanjuanistas», «Lirismo en las obras de San Juan de la Cruz» e «Impresión que causa en nuestra juventud la lectura de las obras de San Juan de la Cruz», respectivamente.

Dichos interesados podrán recoger los premios en el domicilio del Consejo Diocesano de los jóvenes de Acción Católica sito en la calle de Santo Tomé 8 bajo, desde el martes 3 de noviembre y horas de las ocho y media de la tarde en adelante. El Consejo Diocesano celebra grandemente el interés que la juventud abulense se toma por enaltecer en este cuarto centenario de su nacimiento la grandiosa figura del poeta y del Santo que en estos días llena la atención de España y de las naciones extranjeras.

Felix Martín. Consejo Diocesano de Estudios

El excelentísimo señor ministro secretario general del Partido Impondrá mañana las medallas de la Vieja Guardia concedidas

Destaca entre los familiares de Caídos, a quienes será impuesta la Medalla, la señora viuda y madre de los García Noblejas

MADRID.—Entre los familiares de los Caídos a quienes el excelentísimo señor ministro secretario general del Partido Impondrá mañana la Medalla de la Vieja Guardia, destaca la señora viuda y madre de García Noblejas, cuyo distintivo lleva seis pasadores con los nombres de sus cinco hijos y de su esposo ofrendados a la Patria.—(Cifra).

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición de Agricultura por la que se dan normas para el ejercicio oposición de ingreso en el cuerpo agrícola.

—Se ha celebrado el primer Consejo de Ordenación Social, presidido por el delegado nacional. —Los envíos que se hagan a la División Azul no podrán exceder de 10 gramos de peso. VITORIA.—Los ayuntamientos alaveses han ofrecido un homenaje al presidente de la Diputación por su relevante actuación al frente de la referida entidad.—(Cifra).

Colegio de SAN JUAN DE LA CRUZ

Curso intensivo de reválida. En el presente año aprobaron el 80 por 100 de los alumnos presentados por este Colegio

Matricula en la Dirección: Martín Carramolino, 22

aún las ilusiones risueñas de su juventud alentaban con esperanzas de dulce y dichoso porvenir.

La prematura muerte de esta distinguida y culta señorita, conocida y prestigiada en el mundo de las letras por sus bellísimas producciones poéticas, y admirada en el amplio sector social en que vivió por sus encantos personales y virtuosas acciones, ha causado gran pena entre las muchas relaciones de su distinguida familia, como se ha evidenciado en la multitud de testimonios de pésame expresados a la desconsolada madre de la finada y familiares que gozan de sinceros afectos en Avila, como la malograda señorita, de la que guardamos grato recuerdo en esta redacción por la sentida dedicatoria con que nos honró en el ejemplar por ella remitido de sus lindas poesías.

Hoy han sido trasladados a esta ciudad los restos mortales de la tan apreciada señorita, recibiendo cristiana sepultura en el panteón de familia en el cementerio católico.

El triste acto ha sido acompañado por gran número de amistades hasta los últimos instantes de la inhumación del cadáver.

Sentimos hondamente la muerte de la piadosa y buena señorita, y elevando nuestra plegaria al Señor

por su eterno descanso expresamos nuestra condolencia a la madre, hermanos y familiares de la finada.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento del Excmo. señor don Nicolás Sánchez-Arborno Hurtado. Por el eterno descanso de su alma se han aplicado sufragios en diversos templos.

Renovamos nuestro sentimiento a la distinguida familia del finado (que en paz descanse).

—Las misas que se celebren mañana jueves 29, en la iglesia parroquial de San Pedro a las ocho y media, nueve y nueve y media, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Miguel González Martín-Merás.

—Las misas que se celebren en los templos que se mencionan serán aplicadas por el eterno descanso de don Gerardo García, párroco que fué de Peñalba, al cumplirse el séptimo aniversario de su fallecimiento.

Día 29: En San Vicente, a las ocho y media.

Día 30: En San Vicente a las ocho y media; en San Juan a las nueve y en Santiago a las nueve.

Día 31: En San Juan a las nueve y en Santiago a las nueve.

Día 3 de Noviembre: En la Santa a las ocho.

La familia agradecerá su asistencia.

UN BARRIO DE STALINGRADO HA CAIDO EN PODER DE LAS TROPAS GERMANAS

En el sector de EL ALAMEIN continúan los combates

Parte italiano

ROMA.—Los ataques y contraataques de las formaciones blindadas de infantería han continuado en el frente egipcio. Cincuenta y tres carros blindados británicos fueron destruidos y derribados once aparatos ingleses por la caza italiana y otros dos aviones por la alemana. Cinco aparatos italianos no han regresado a su base.—EFE.

Comunicado británico

EL CAIRO.—El comunicado de guerra da cuenta de nuevos progresos ingleses. El enemigo ha sufrido pérdidas en los combates, que continúan. Nuestras pérdidas han sido ligeras.—EFE.

Comunicado alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en el sector de Novorossik ha sido conquistada por las tropas alemanas una cadena de colinas desde las cuales se domina ampliamente el sector. La aviación atacó las posiciones adversarias.

En Stalingrado cayó en poder nuestro un barrio enemigo que había sido tenazmente defendido. Los rojos han sufrido graves pérdidas en la orilla del mar Caspio a consecuencia de ataques aéreos.

Continúan los ataques en el sector de El Alamein.—EFE.

Actualidad española

(Viene de la 1.ª página)

de la capital. La cosecha obtenida es excelente y de notable calidad.—CIFRA.

La reconstrucción de templos

BARCELONA.—Ha llegado el secretario técnico de la Junta Nacional de Reconstrucción de Templos, don Luis Prieto, que fué cumplimentado por los miembros de la Junta diocesana de Reconstrucción de Iglesias. El señor Prieto ha visitado algunos templos en los que actualmente se realizan obras de reconstrucción, y ha expresado su admiración por el esfuerzo que en tal sentido efectúan las autoridades eclesiásticas y civiles, secundadas por los feligreses.—CIFRA.